



PEGASO
A.D. GRUPO MONTAÑA

MEMORIA DE ACTIVIDAD

Peña Negrilla Sección de Montaña

DATOS PRINCIPALES

Fecha: Del 24 al 26 de enero de 2025

Lugar de realización: Sierra del Moncayo (Soria)

Número de participantes: 20

Transporte: Vehículos particulares

Alojamiento: Albergue La Arboleda

Coordinador/a: José Antonio Herrera



Descripción de la actividad:

Comienza el año con la primera invernada por tierras Sorianas con esta actividad de Montaña. La acogida fue muy buena llegando a aumentar las limitadas plazas del albergue con algunos socios durmiendo con saco y aislante.

Viernes 24 de Enero

Se reservó el Albergue de La Arboleda, amplio y confortable que cuando llegamos ya estaba calentito.

La mayoría de los participantes fueron llegando de forma escalonada y nos reunimos en el Bar del pueblo para hablar de la jornada del día de mañana.

Sábado 25 de Enero

Madrugamos para desayunar temprano a las 7:30. Tenemos pocas horas de luz.

A las 8:45 estamos ya saliendo del pueblo de Cueva de Agreda. Algunos auguran buena previsión, sin embargo el Moncayo, estará ahí esperando para darnos alguna que otra sorpresa...



La subida es tendida entre praderas y bosquetes de melojos y sopla un cierzo frío que se va intensificando a medida que subimos. Como es habitual se van formando pequeños grupos, cada uno a su ritmo, para ir alcanzando el barranco del colladillo.

A cota 2100 metros la sensación térmica ya está por debajo de cero grados con rachas de viento cada vez más intensas. Muchos se dirigen hacia la cima del Moncayo sin pasar antes por el Collado del Alto de Las Piedras pero desisten ante el empuje de la ventisca que en la cresta se hace sentir con velocidades superiores a los 70 km/h.

Un grupo de 4 alcanzamos cumbre y aguardamos a un compañero que necesitaba ayuda con un guante.



Se decide volver por el mismo sitio para evitar el cierzo de frente en la bajada y así advertir de la situación a los más retrasados. Algunos deciden continuar a la cima a pesar de las advertencias.

Poco a poco vamos llegando al Bar de Cuevas de Agreda para dar buena cuenta de algunas cervezas y torreznos sorianos apareciendo los más retrasados alrededor de las dos y media.

Quedan por bajar los más rezagados del grupo que decidieron ascender y se prevé que puedan llegar más tarde. Se decide volver al albergue para no colapsar las duchas y estar preparados para la visita cultural de la tarde a Noviercas, esperando el aviso de los compañeros para recogerlos.

A las 17:00 seguimos sin tener noticias de las dos personas marchando el conductor del vehículo que los trajo y un acompañante en su busca, para esperarlos en el Bar de Cueva de Agreda.

Tras múltiples intentos de llamadas por móvil y emisora y sin tener constancias de avisos al 112, decido activar a emergencias puesto que queda menos de una hora de luz y no se reciben noticias. Mientras la mayoría del grupo permanece en la visita cultural permanezco con un compañero atendiendo telefónicamente al operativo de emergencias.

A las 18:30 conseguimos localizar a los compañeros por móvil, dicen que están bajando extenuados y con mucho frío. Emergencias nos confirma que están cerca del pueblo ya que localizan su móvil con los datos que les facilitamos. Los compañeros que están en Cueva de Agreda los recogen un poco más tarde y podemos verlos ya más tarde en el segundo plato de la cena. La situación se resolvió por fortuna siendo la anécdota de la jornada el comportamiento de los dos compañeros que se extraviaron. Vamos a dejarlo ahí...



Domingo 26 de Enero



Dada la previsión de vientos fuertes para ese día se decide realizar la ruta del Rio Dulce, partiendo el grupo desde el aparcamiento del pueblo de Pelegrina alrededor de las 10:30. La ruta aunque sencilla por el desnivel no deja de ser pintoresca y atractiva por los el impresionante modelado del cañón, los saltos de agua y la visita al castillo.

A la una ya estamos de vuelta y la mayoría nos tomamos el aperitivo en el pueblo antes de retornar a Madrid, a buena hora y sin atascos.

Mi agradecimiento a todo el grupo, en especial a Iván, Pedro “canario” y Arturo, por estar apoyándome en los momentos de desconcierto con dos socios en situación de riesgo.

Gracias a Luis, responsable del albergue por su cordialidad y buen hacer. También a su amigo Angel que me facilitó el contacto directo con el GREIM.

Recordemos que la montaña siempre estará ahí, no para conquistarla sino para vivirla en la medida de nuestras posibilidades.

¡Hasta la próxima!
